
質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　県道草越豊昇佐久線の歩道整備について
1 土 屋 俊 重 （１）横根地区の歩道整備の進捗について

（２）平根小学校前の安全確保について
２　市道６－81号線及び７－103号線の歩道整備に
　ついて
（１）現在の進捗状況について
（２）今後の予定について
３　佐久平駅の整備について
（１）エスカレーターの設置について
（２）バス停・タクシー乗り場までの屋根の設置に
　　ついて

１　幹線道路網と安心安全な道路の整備について
2 小 林 貴 幸 （１）常田・赤岩線の整備事業について

　　ア　進捗状況について
　　イ　小諸市側の状況について
　　ウ　今後の予定について
（２）市道４－１号線（通称「小田井農道」）の信
　　号「住吉町北」交差点から信号「西屋敷」交差
　　点の間の一級河川濁川交差部分の道路拡幅改良
　　事業について

　　ア　進捗状況について
　　イ　今後の予定について
２　道路周辺の環境整備について
（１）植樹帯や路肩などの美化に対する啓発について
　　ア　令和５年第１回定例会における提言に対す
　　　るその後の市の取組と今後の方針について
３　姉妹都市や友好都市等との交流について
（１）茅ヶ崎市との友好都市提携について
　　ア　令和５年第２回定例会での提言に対する市
　　　のその後の取組と今後の考え方について

１　ワインでの地域振興について
3 小 林 英 朗 （１）千曲川ワインバレー（東地区）特区について

　　ア　概要について
　　イ　当市での現在の状況について
　　ウ　今後の取組について
２　横断歩道の設置について
（１）横断歩道設置の申請について
　　ア　設置権者と申請方法について
　　イ　設置の可否判断について
３　公民館について
（１）公民館の種類と組織について
　　ア　市公民館と地域公民館の種類と組織について
　　イ　地域公民館への支援について
（２）学習グループについて
　　ア　学習グループの活動について
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（３）市公民館主催のイベントについて
　　ア　令和６年度開催された主催イベントについて
　　イ　令和６年度今後の開催予定のイベントにつ
　　　いて

１　公立小中学校プールの在り方について
4 清 水 秀 三 郎 （１）学校プール施設の設置年について

（２）利用状況について
　　ア　学校プールの年間利用状況について
（３）維持管理費用の負担状況について
　　ア　学校プールの維持管理費用（水道費、設備修
　　　繕費など）の負担状況と、その財源について

（４）水泳の安全指導について
　　ア　児童生徒への水泳指導における教職員の安
　　　全管理、事故防止の取組について
　　イ　水難事故防止のための取組としての着衣泳
　　　の実施状況について
（５）夏休みのプール開放について
　　ア　プール開放の状況について
（６）学校プールの防災活用について
　　ア　学校プールの地域の防災資源としての活用
　　　について
（７）学校プール施設の長期的な方向性について
　　ア　公立小中学校のプール施設の在り方に関す
　　　る市の長期的な方向性について

１　国の「紙の保険証」廃止方針について
5 内 藤 祐 子 （１）紙の保険証廃止でどうなるのか

　　ア　実際にはどうなるのか
　　イ　市民に分かりやすく提示すべきではないか
２　誰もが暮らしやすく、また、文化芸術を楽しめ
　る佐久市に
（１）合理的配慮の提供に係る助成制度の新設を
（２）障害者文化芸術推進法（2018年）について

　　ア　通達は確認しているか
　　イ　内容をどう捉えているか
（３）ホール等を有する社会教育施設の現状について
　　ア　バリアフリーの状況はどうなっているか
　　イ　現在の施設整備の課題をどう認識しているか
（４）今後の姿勢は
　　ア　基本的施策の推進に当たり、障害当事者の
　　　参加は検討するか
　　イ　施設整備に当たっては、当事者の意見聴取
　　　を必須としてはどうか
３　地域活動支援センターの指定管理者制度の在り
　方について
（１）地域活動支援センターの意義と現況について
　　ア　状況、課題を把握しているか
　　イ　指定管理者公募に複数応募の例はあるか
　　ウ　継続困難になった場合、市はどう対応する
　　　のか
（２）まず市として実施可能な支援を
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6 高 橋 良 衛
１　長野県宿泊税（仮称）と、本税を活用した佐久
　市の取組について
（１）長野県宿泊税（仮称）の概要について
　　ア　骨子について
　　イ　使途について
　　ウ　交付金について
（２）市の対応について
　　ア　宿泊税（交付金）の使途及び計画について
２　臼田地区内の旧４小学校について
（１）現況について
　　ア　旧４小学校の現況について
（２）今後の取組について
　　ア　旧臼田小学校について
　　イ　旧田口小学校について
３　浅間総合病院について
（１）今年度の収支見込について
（２）医師確保について

１　困難な問題を抱える女性への支援充実を目指して
7 三 石 知 志 （１）第四次佐久市男女共同参画プランの取組につ

　　いて
　　ア　第四次佐久市男女共同参画プランにおける
　　　認識と課題について
（２）しっかりと寄り添える支援体制の充実に向けて
　　ア　女性相談支援員による相談数と今年度の主
　　　な相談内容の状況は
　　イ　相談に対する問題解決への課題は
　　ウ　女性相談支援員の研修状況は
　　エ　女性相談支援員の増員を行えないのか
（３）誰一人取り残されない課題解決を目指して
　　ア　一時保護の対象となる要件は
　　イ　配偶者からの身体的暴力以外の暴力や、家
　　　族等からの暴力の対応はどのように行われて
　　　いるか

（４）ＤＶ加害者の更生支援に向けて
　　ア　ＤＶ加害者の更生について市の認識は
　　イ　ＤＶ加害者プログラムの周知をできないか
（５）新法の制定を受けての今後の方針について
　　ア　新法を受けての基本計画の策定について
　　イ　支援調整会議について
　　ウ　民間団体との協働をどのように行っていこ
　　　うと考えているのか
２　物価高騰から困窮する市民に寄り添った支援を
　求めて
（１）物価高騰による市民への影響について
（２）今、困窮している市民へ市独自の支援を検討
　　できないか
　　ア　福祉灯油など暖房支援や定期的な食糧支援
　　　を行うことはできないか
　　イ　社会福祉協議会が行っている継続的な食糧
　　　支援に対し、市としての支援はできないか
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１　奨学金制度について
8 加 藤 夕 紀 子 （１）現状について

　　ア　奨学金制度の種類、内容、申込者数について
（２）今後の奨学金制度の拡充について
２　中学生の居場所づくりについて
（１）こどもの居場所づくりに関する市の方針につ
　　いて
（２）教育委員会としての中学生の居場所の考え方
　　について
　　ア　放課後の学校内教室開放について
　　イ　放課後の市公民館内の居場所について
３　「オーガニック給食の日」導入に向けて
（１）学校給食の食材について
　　ア　各センターのお米の使用量
　　イ　市内産食材調達の割合推移
（２）学校における食育の現状
（３）環境にやさしい農業を増やすための施策
　　ア　学校給食に対しての環境にやさしい農作物
　　　の供給について
（４）「オーガニック給食の日」導入について

１　高齢化社会と単身世帯増加で抱える課題について
9 三 石 義 文 （１）高齢化による労働力人口の減少について

　　ア　医療、介護などの人材不足について
　　イ　介護者を支える取組について
　　ウ　労働力人口の減少に対する今後の取組につ
　　　いて
（２）健康寿命の延伸と地域包括ケアシステム構築
　　に向けた取組について
（３）単身世帯増加の原因について
（４）単身世帯増加に対する対応について

１　佐久市の生活排水処理について
10 土 屋 啓 子 （１）佐久市における生活排水処理事業の概要につ

　　いて
（２）これからの施設の統廃合計画について
（３）管路施設のメンテナンスについて
（４）合併処理浄化槽について
２　身寄りのない方への支援について
（１）高齢者単独世帯について
　　ア　世帯数の推移について
　　イ　身寄りのない高齢者への対応について
（２）市で身寄りのない方が亡くなられた時の対応
　　について

１　包括的支援体制の現状と今後の支援体制について
11 渡 辺 康 徳 （１）相談体制の取組について

（２）福祉サービスにおける市の取組について
（３）地域福祉ネットワーク強化における市の取組
　　について
（４）支援が届きづらい人への対応についての市の
　　取組について
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（５）今後の重層的支援体制の構築について
２　小中学校における不登校児童生徒への取組につ
　いて
（１）市の不登校児童生徒の状況について
（２）不登校の理由について
（３）不登校に対しての初動対応について
（４）今後の取組について

１　不登校対策について
12 吉 川 友 子 （１）チャレンジ教室の増設について

（２）通室に対する支援について
（３）校内中間教室について
　　ア　現状の取組と課題
（４）信州オープンドアスクールについて
２　有機農業推進策について
（１）ゆうき産地づくり構想推進事業について
　　ア　進捗状況について
　　イ　今後のスケジュールについて
３　女性活躍について
（１）女性管理職について
　　ア　女性管理職の割合
　　イ　女性管理職の割合増加に向けての取組

１　春日温泉活性化基本構想について
13 篠 原 勤 （１）基本構想の対象エリアについて

（２）春日温泉が持つ強みについて
（３）春日温泉に迎える誘客のターゲットについて
（４）活性化基本構想に基づく具体的な取組について
　　ア　ソフト面の取組について
　　イ　地域と連携した取組について
（５）各種施策を実行・実現するために調整・企画
　　・運営する機能を持った団体について
２　もちづき荘の改修について
（１）新たなもちづき荘のコンセプトについて
　　ア　求める客層について
　　イ　アピールポイントについて
（２）新たなもちづき荘の改修の整備方針について
　　ア　浴室の整備について
　　イ　客室の整備について
　　ウ　共用スペース（玄関、エントランス等）の
　　　整備について

14 木 内 義 春
１　佐久市のニホンジカ等有害鳥獣の駆除における
　現状と課題について
（１）捕殺後の処分について
（２）有効活用への課題について
２　若年性認知症について
（１）若年性認知症への対応について
　　ア　相談窓口について
　　イ　市の取組について
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３　岸野地区で予定されている佐久平土地改良区の
　農業用施設の改修計画について
（１）事業に対する市の関わりと今後の予定について

１　佐久市あさしな温泉穂の香乃湯の存続について
15 高 栁 博 行 （１）経済的観点から見た穂の香乃湯の役割について

（２）穂の香乃湯と布施温泉の収支状況について
（３）市ホームページに掲載された閉館の告知につ
　　いて
（４）存続を望む市民に対する市の考えについて
２　望月歴史民俗資料館・五郎兵衛記念館の利用者
　への学芸員の案内について
（１）学芸員の採用状況及び学芸員として採用した
　　職員数
（２）学芸員配置に対する市の考え
３　地球温暖化対策について
（１）第二次佐久市環境基本計画に掲げた目標値に
　　対する進捗状況について
　　ア　佐久市における直近（令和２年度）のＣＯ２
　　　総排出量と目標値に対する進捗状況について

　　イ　ＣＯ２排出量削減に向けた取組について

１　あさしな温泉穂の香乃湯の存続について
16 小 林 松 子 （１）穂の香乃湯の大規模改修が必要な箇所について

（２）穂の香乃湯は「交流人口の創出」、「観光交
　　流の推進」をうたう各種計画と合致していると
　　考えるが市の考えについて

　　ア　穂の香乃湯は「交流人口の創出」、「観光
　　　交流の推進」に貢献していると考えるが市の
　　　考えは

　　イ　穂の香乃湯の泉質の良さについてどう考え
　　　るか
（３）穂の香乃湯をどうすれば存続できるかを探れ
　　ないか
　　ア　施設の民間活用に向けた調査について
２　急増している不登校への支援について
（１）不登校の実態と相談体制の拡充について
　　ア　チャレンジ教室への通室児童生徒数の推移
　　イ　不登校に係る相談体制について
　　ウ　相談体制の拡充について
（２）フリースクールへの支援について
　　ア　信州型フリースクール認証制度の不十分さ
　　　は認識しているか
　　イ　引きこもりの児童生徒が、まず家から出ら
　　　れる一歩としてフリースクールは重要ではな
　　　いか

　　ウ　県の制度への上乗せ支援は出来ないか
（３）フリースクールなどへの通学支援について
　　ア　デマンドワゴンさくっとの費用を支援でき
　　　ないか
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３　訪問介護事業所への支援について
（１）介護報酬引下げの下で、訪問介護事業所の実
　　態を把握しているか
（２）経営が困難な事業所への支援ができないか

１　不登校への対応について
17 塩 川 浩 志 （１）不登校の原因について

（２）信州型フリースクール認証制度を受けた利用
　　者支援について
２　学校における香害について
（１）前回の質問後の取組について
３　子どもの主体性を育む多様な学びの実践について
（１）佐久城山小の「私の時間」について

１　誰もが安心して暮らせる街づくりについて
18 小 林 歳 春 （１）信州あいサポート運動の現在の状況について

（２）信州あいサポート運動の認知度向上に向けた
　　取組として市民や団体への啓発活動をどのよう
　　に行っているのか

２　がん教育について
（１）がん教育の現状と必要性について
　　ア　学校におけるがん教育の実施状況はどのよ
　　　うになっているのか
　　イ　がんの早期発見や予防を推進するための教
　　　育の重要性をどう考えるか
（２）教育内容について
　　ア　がん教育を担当する教職員の研修体制はど
　　　のようになっているのか
　　イ　地域医療関係機関との連携はどのようにな
　　　っているのか

　　ウ　外部講師としてがん経験者などを検討する
　　　ことはできないか

１　各区におけるお祭りについて
19 城 田 領 （１）100年以上継続している伝統あるお祭りにつ

　　いて
　　ア　佐久市内にどのくらいの数を有しているか
　　イ　お祭りに対する市教育委員会からの支出金
　　　について

（２）佐久市の奇祭について
　　ア　佐久地域３大奇祭のうち佐久市の奇祭につ
　　　いて
２　旧志賀小学校について
（１）旧志賀小学校の在り方について
（２）旧志賀小学校保存・活用有志の会について
３　佐久市図書館講座について
（１）講師の選定の在り方について
　　ア　どのような基準で講師を選定しているか
　　イ　選定に政治的背景は加味されているか
（２）令和５年度の講師である青木理氏の選定理由
　　について
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質 問 者 質 問 要 旨

４　特定健診について
（１）特定保健指導について
　　ア　特定健診の実施状況について
　　イ　特定保健指導の実施率と効果について
（２）ＤＮＡ鑑定の体質把握の導入について

20 小 金 沢 昭 秀
１　市民が困らない公共施設の移動手段、バリアフ
　リー化について
（１）施設整備について
　　ア　市役所本庁舎、各支所、駐車場について
　　イ　市内各地区の公会場等について
　　ウ　市立小中学校について
　　エ　市内の温泉施設について
２　第二次国土利用計画（佐久市計画）について
（１）市内７地域の地域別土地利用について
（２）今後の土地利用の取組について

１２月　４日（水）１０：００から　　１番～　６番　
１２月　５日（木）　９：００から　　７番～１３番
１２月　６日（金）　９：００から　１４番～２０番

- 8 -


